



2022 年度
第 40 号

体育市民連帯 ニュースレター

大韓民国スポーツの

根本的变化を

皆さんと共に

作って行きたいです

体育市民連帯と共に

していただけますか？

人権委
10月全国体育大会で
人権侵害の
現場点検



韓国女性
専門体育人の
人権保障不十分…
改善至急



史上初の
冬季開催
カタールW杯
興行赤信号



砂漠で
冬季アジア大会を？
2029年サウジ
開催確定



まだ殴られながら
運動を？
体育界の暴力を
根絶せよ



01 聯合ニュース 2022.10.06**人権委、10月全国体育大会で人権侵害の現場点検**

国家人権委員会が、今月開催される全国体育大会と全国障害者体育大会で人権侵害状況を現場点検すると6日明らかにした。

人権委は第103回全国体育大会(10月7～13日)と第42回全国障害者体育大会(10月19～24日)の現場を訪問し、計15種目を点検する予定だ。

テニス・野球・バスケットボール・サッカー・ソフトボール・体操・ローラー・自転車・テコンドーなど全国体育大会9種目、車椅子バスケットボール・柔道・バレーボール・テコンドー・サイクル・サッカーなど全国障害者体育大会6種目が対象だ。

人権委は更衣室・待合室・トイレなど競技場内外の施設環境、競技中の言語・身体・性暴行などの発生有無、言語・身体・性暴行などの発生時の対応体系、負傷発生時の医療体系および安全対応体系、障害者施設および情報接近環境などを現場監視する。

人権委は2019年から今年9月までの4年間、全国体育大会をはじめとする計24の全国規模の競技大会に対して人権侵害の実態を調査した。

実際、人権委スポーツ人権特別調査団が2019年全国体育大会14ヶ主要種目に対する人権侵害を現場点検した結果、言語暴力、セクハラをした競技指導者と審判が摘発されたりもした。

当時、ある審判は競技場案内女性職員に体つきに言及しセクハラをしたことが明らかになった。

試合で負けた選手に悪口を言ったり暴言を吐いたりする場合も多かった。

人権委は人権侵害を点検し、さまざまな制度改善を勧告した結果、競技進行関連規定に卑俗語の使用を禁止する内容が含まれるなど、現場の人権状況が一部改善されたと明らかにした。

人権委は「今回のモニタリングでも競技大会現場状況を総合的に分析し、今後の改善方向を模索する」と強調した。

出典：<https://www.yna.co.kr/view/AKR20221006065900004?input=1195m>

02 忠南日報 2022.10.05**韓国女性専門体育人の人権保障不十分…改善至急**

国際的なレベルでスポーツ人権の議論が進められている中、国内では国威宣揚のための目的の下、女性専門体育人の人権保障が不十分であり、改善が急がれるという声が高い。

5日、スポーツ支援ポータルによると、13～19歳以下の部、大学部を含む女性専門体育人は全国4万7008人で、このうち忠清圏地域は大田1561人、世宗605人、忠清南道2439人、忠清北道2012人と集計された。

国家人権委員会「女性専門体育人人権状況」調査結果によると、採用・選抜機会での不利益、暴力、劣悪な勤務条件など多数の人権侵害を経験したことが明らかになった。

まず、女性指導者を対象にした差別経験では44%が差別を経験した。細部的には「付随的業務や雑用を引き受けた場合」(19%)、「男性同僚に比べて意見が無視された場合」(19%)、「男性指導者に比べて職級と待遇で差別を受けた場合」(19%)などの順で高かった。

雇用形態別の時間当たり賃金水準の場合も差が大きかった。全体体育人の中で男性体育人の場合2万183ウォン、女性体育人は1万3292ウォンで、性別賃金格差が65.9%に達した。

問題は所属チームの指導者が男性の場合、女性選手の割合が相対的に低い種目など男性中心的环境で性差別的な文化がより強く現れるという点だ。

もう一つの問題は、監督やコーチ、先輩選手から続く慣行的な暴力や不合理な経験が容認された場合もあった。大学選手が36%で最も高く、次は一般選手29%、中・高選手17%、小学校選手10%がいじめを経験した。

持続的ないじめ加害者の中で中・高選手の場合「コーチ」が61%で半分を越える結果を記録し、続いて「監督」(48%)、「先輩選手」(30%)であり、大学選手は「先輩選手」が68%、「コーチ」(21%)、「監督」(18%)の順で多かった。

大学選手基準でいじめを最も多く経験した類型は「携帯電話使用、自由時間、外出などの制限」が25%であり「私的な使いなど訓練と関係のない指示」(13%)、「侮辱・非難・威嚇」(10%)等と分析された。

だが、選手・指導者生活での2次不利益憂慮、長期合宿による選手間の階層的な文化形成で被害女性専門体育人の相当数が消極的対応をしている実情だ。

また、女性体育人たちは出産後の復帰が難しい点に対して保障されなければならない権利だと考えるよりは、運動選手の特性上、職業的な側面で自然に受け入れる傾向が高いことが分かった。

この内、学校・生活体育、エリートスポーツなど体育部門の活性化のためには専門体育人の役割が大きく要求され、彼らの地位確立、雇用状況など改善する必要があるという指摘だ。

合わせて人権侵害解決のためには苦情処理システム構築、スポーツ人権ガイドライン提示、性平等担当官制など体育会をはじめとするスポーツ団体・機関が内実を期さなければならないと見られる。

出典：<http://www.chungnamilbo.co.kr/news/articleView.html?idxno=682202>

03 YTN 2022. 10. 10

史上初の冬季開催カタールW杯興行赤信号



[アンカー]

今年行われるカタールワールドカップは砂漠の気候を考慮して史上初めて冬場の来月開催される予定です。

しかしカタールの人権と環境問題のせいでボイコットをする都市

市が相次ぎ、ロシアとイランを敬遠する動きまで加わり、興行の見通しは暗くなっています。

カン・テウク記者の報道です。

[記者]

熱射の国を考慮して冬季に開催される 2022 カタールワールドカップ。

当局は、来月開幕するワールドカップ期間中、世界中から 120 万人が訪れると見ています。

新しいバス 3 千台を含め、合わせて 4 千台を運用することにし、交通対策を点検するなど、詰めの準備に余念がありません。

[タニ・アル・ザラ/ホストカントリーモビリティ担当局長:先週末、ワールドカップ期間中に 1 日の運行を実験するために 1800 台以上のバスをテストしました。 それで私たちは都心にあるこれらのハブを活性化し、競技場に他の交通サービスも提供します。]

だが、競技場建設などの過程で多数の労働者が犠牲になるなど人権蹂躪論難が興行の障害物です。

世界人権運動団体である国際アムネスティは、今まで亡くなった移住労働者が少なくとも 6500 人だと見ています。

そのためカタール政府の改善対策が打ち出されないのであれば、ボイコットすべきだという声が高まっています。

特に直前大会優勝国だったフランスの動きが一番積極的です。

パリをはじめ、リールやストラスブールなど主要大都市が相次いで街頭中継をしないと宣言しました。

[ピエール・ラバダン/パリ市スポーツ担当副市長:このイベントの裏面には環境・社会的条件に問題があります。 パリで宣伝しようとする大規模なイベントのモデルではありません。]

デンマーク代表チームとユニフォームサプライヤーのハンメルは、ロゴをユニフォームと同じ色にして反感を示しました。

特に代表チームの選手たちは家族を同行させないなど、現地での活動も最小限に抑えることにしました。

ドイツ・ブンデスリーガ球団の Hoffenheim も W 杯のニュースを知らせないとしてボイコットを宣言しました。

ウクライナ侵攻に対する反感から結局ロシアが退出され、「ヒジャブデモ」と関連してイラン代表チーム排除の声が出るなど、世界の人々の祭りという趣旨が色あせたことも興行の足かせになっています。

出典：https://www.ytn.co.kr/_ln/0104_202210100529126998

04 JTBC 2022. 10. 06

砂漠で冬季アジア大会を？ 2029 年サウジ開催確定



[アンカー]

雪と氷の上で開かれる冬季スポーツ大会が砂漠の国で開かれるのでしょうか。 2029 年冬季アジア大会の開催地としてサウジアラビアが選ばれました。

開催の背景にはサウジ政府のビッグピクチャーがあったという分析です。チェ・ハウン記者です。

[記者]

[サウジアラビアと都市ネオム、おめでとうございます]

2029 年冬季アジア大会は国土の 95%が砂漠の国、サウジアラビアで開かれます。

この大会が西アジアで開かれるのは初めてです。

サウジは600兆ウォンを超える資金を投じて建設している新都市「ネオム」を前面に出して誘致に乗り出し、ここの山岳地帯にスキー場を含む超大型リゾートを作り、スキーなど雪上種目を行うという計画を明らかにしました。

ネオムのトロジェナ地域は高度が海拔1500m以上で気温が氷点下に下がるだけに雪が降ったりしますが、足りない雪は人工的に作って使うということです。

大会規模に合う人工雪を満たすためには莫大な水とエネルギーを使わなければならないので「資源浪費」という批判があふれています。

サウジに向けたもう一つの論争もあります。

今年の北京大会を通じて冬季オリンピックに初めて出場したサウジが、冬季アジア大会を通じて人権弾圧国家のイメージを洗い流そうとしているということです。

莫大な賞金を掲げて創設したリブゴルフやフォーミュラ1大会の開催、プレミアリーグのニューカッスル買収まで、ここ数年、サウジは天文学的な資金を注ぎ込み、スポーツ強国のイメージをアピールしています。

出典：https://news.jtbc.co.kr/article/article.aspx?news_id=NB12082397

05 水原日報 2022.10.07

[社説] まだ殴られながら運動を？ 体育界の暴力を根絶せよ



武力の象徴である軍隊でも人権が定着し、暴力行為が次第に消えていくこの時、特に体育界の暴行とパワハラなど人権蹂躪行為が頻発している。性的暴行を含む常習暴行がマスコミ報道で知られた後も根絶されていない。政府が根絶対策を打ち出したとはいえ、2019年スケ

ートと柔道種目で発生し、2020年にはトライアスロン（鉄人3種）国家代表の崔スクヒョン選手が自ら命を絶った。彼女は常習暴行とパワハラにあったと知られ、「その人たちの罪を明らかにしてほしい」という言葉を残した。

以後、2020年8月崔選手事件以後、スポーツ分野の不正を独立的に調査するためにスポーツ倫理センターが新設された。しかし、スポーツ倫理センターが人権侵害や不正を犯した体育界関係者に対する重懲戒を勧告しても、該当種目団体が低い水準の懲戒を下しているという。スポーツ倫理センターは2020年から今年7月まで大韓体育会傘下の体育団体に重懲戒29件、懲戒77件、軽懲戒3件、捜査要求2件など計111件の懲戒を要求した。

しかし、このうち49件だけが懲戒が決定された。残りは懲戒を遅らせている。重懲戒を要求した20件のうち8件はけん責、警告、注意など軽懲戒に変わった。「身内庇護」という批判を受けるに値する。

これは先月30日、国会文化体育観光委員会所属の「国民の力」金スンス議員（大邱北区乙）がスポーツ倫理センターから提出された資料に含まれている内容だ。

水原市内で活動する運動選手たちも暴力被害経験があるという。2020年水原市は崔選手死亡事件と関連して地域内の体育界選手たちの暴力実状を把握するための実態調査を行った。水原市体育会、水原FC、

水原都市公社所属選手を対象に行った調査結果、「スポーツ暴力」被害経験に「ある」と答えた人は266人中98人(36.8%)に達した。被害を経験した対象は女性(47.7%)が男性(33.8%)より13.9%多かった。市は今年も水原市体育会職場運動部選手、水原障害者体育会選手、水原FC選手など154人を対象に10月16日まで人権侵害実態調査を実施すると発表した。過去1年間(2021年10月~2022年9月)経験した暴力・体罰・いじめ・いじめ・性的暴行・セクハラ・暴言など人権侵害を調査する。調査中に人権侵害の事実が確認されれば、断固として対処する計画であることを明らかにした。

「健康な肉体に健康な精神が宿る」という言葉があるが、人権侵害に遭って健康な精神を失った肉体で大会に出て良い成績を収めることはできない。健康な精神と健康な肉体を持った体育人を養成するために、人権侵害行為は根絶しなければならない。

出典:<http://www.suwonilbo.kr/news/articleView.html?idxno=220164>

06 週刊スポーツニュース

「大統領の公約じゃなかったんですか？」食い違い政府、韓国野球も背を向けた

<https://www.mhnse.com/news/articleView.html?idxno=144152>

ジーマーケット、秋のスポーツ用品ブルティ…前年比<<最大11倍アップ>>

<https://zdnet.co.kr/view/?no=20221009111450>

漢江で開かれるトップクラスのスポーツクライミング大会

https://newsis.com/view/?id=NISX20221010_0002042641&cID=10501&pID=10500

大統領「国民は誰でも公正にスポーツをする自由を保障」

<https://www.fnnews.com/news/202210071723508275>

みんなが心を一つに…一緒に楽しむ希望のスポーツフェスティバル

<http://www.ujeil.com/news/articleView.html?idxno=313741>

韓国マラソン相次ぐ墜落、パリ五輪に韓国マラソンランナーはいない？

https://sports.khan.co.kr/sports/sk_index.html?art_id=202210101453003&sec_id=530101&pt=nv

エリートスポーツ選手リカバリー専担トレーナー「キム・テヤン」

<https://www.job-post.co.kr/news/articleView.html?idxno=62324>

公正性の是非はもう終わり…体育会、全国体育大会をリアルタイムで中継する

<http://www.munhwa.com/news/view.html?no=2022101101039939044004>

太白選手村、多目的体育館建設事業が本格化

<https://news.kbs.co.kr/news/view.do?ncd=5575450&ref=A>

体育市民連帯オンライン 定期後援案内

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。
私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。

私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と
福祉実現のために努力しています。
皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための
体育市民連帯活動に強固な土台となります。
体育市民連帯会員として力になろうと
される方は下の口座に後援をお願いします。

国民銀行 086601-04-095940

口座名義：体育市民連帯

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。

多くの関心をお願いします。

INFOMATION

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号

Tel : 02-2279-8999、E-mail : sports-cm@hanmail.net ホームページ : <http://www.sportscm.org/>

日本語訳：佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 jr1fep@gmail.com

週刊ニュースレターバックナンバー（資料室） <http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html>